

DELEGACION DE EL SALVADOR

CONFERENCIA DE ALTO NIVEL SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA MUNDIAL: LOS DESAFIOS DEL CAMBIO CLIMATICO Y LA BIONERGIA.

**LIC. MARIO ERNESTO SALAVERRIA,
MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERIA DE EL SALVADOR**

ROMA, JUNIO 2008

- DR. JACQUES DIOUF, DIRECTOR GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA AGRICULTURA Y ALIMENTACION (FAO);

- SEÑORES MINISTROS DE AGRICULTURA Y DE MEDIO AMBIENTE DE LOS PAISES MIEMBROS DE LA FAO;

- SEÑORES REPRESENTANTES DE LAS DIFERENTES DELEGACIONES DE LOS PAISES;

- INVITADOS ESPECIALES;

- SEÑORES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN;

- SEÑORAS Y SEÑORES:

EN MI CALIDAD DE MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERIA DE EL SALVADOR, CONSTITUYE UN ALTO HONOR PARTICIPAR JUNTO A MI COLEGA EL SEÑOR MINISTRO DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES, EN ESTA “**CONFERENCIA DE ALTO NIVEL SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA MUNDIAL Y LOS DESAFIOS DEL CAMBIO CLIMATICO Y LA BIOENERGIA**”.

QUISIERA EN PRIMER LUGAR, SALUDAR A TODAS LAS DISTINGUIDAS AUTORIDADES QUE PARTICIPAN DE ESTA CONFERENCIA, LO CUAL SEGURAMENTE ENRIQUECERA EL DEBATE Y LAS DISCUSIONES DE ESTOS TEMAS DE INTERES Y ACTUALIDAD MUNDIAL.

ESPERAMOS QUE LOS ACUERDOS A LOS QUE LLEGUEMOS EN ESTA REUNION, PERMITAN IMPULSAR MEDIDAS DE POLITICA EN FAVOR DE LA POBLACION MAS VULNERABLES EN NUESTROS PAISES.

HOY EN DIA, EL MUNDO ESTA VIVIENDO UNO DE SUS MOMENTOS MAS DIFICILES, CON UN ALZA EN LOS PRECIOS INTERNACIONALES DE LOS ALIMENTOS E INSUMOS, QUE ESTA IMPACTANDO LAS ECONOMIAS DE NUESTROS PAISES.

ESTA SITUACION, SE DEBE PRINCIPALMENTE A LOS CRECIENTES AUMENTOS DE LOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL PETROLEO.

ESTO HA HECHO, QUE LOS PAISES BUSQUEN ALTERNATIVAS CON LA PRODUCCIÓN DE BIOCOMBUSTIBLES A PARTIR DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS, LO QUE HA DISMINUIDO LA OFERTA, ESPECIALMENTE DE GRANOS EN EL MERCADO INTERNACIONAL.

EL AUMENTO EN EL PRECIO DE LOS ALIMENTOS, TAMBIEN SE EXPLICA DEBIDO AL CRECIMIENTO POBLACIONAL MUNDIAL Y AL CAMBIO CLIMATICO, QUE ESTA AFECTANDO LA DISPONIBILIDAD FUTURA DE ALIMENTOS.

LA UNICA MANERA DE ENFRENTAR LOS DESAFIOS DEL INCREMENTO DE LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS, ES AUMENTANDO LA PRODUCTIVIDAD Y LA PRODUCCIÓN DE ESTOS.

COMO GOBIERNO DE EL SALVADOR, CONSIDERAMOS QUE ESTA CRISIS ALIMENTARIA, REPRESENTA UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA INVERTIR MAS EN LA AGRICULTURA, PORQUE HOY NUESTROS

AGRICULTORES TIENEN EL INCENTIVO DE BUENOS PRECIOS, SIN EMBARGO, REPRESENTA PARA LOS GOBIERNOS UN DESAFIO.

CON BASE A ESTE CONTEXTO, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, HA VENIDO TRABAJANDO CONJUNTAMENTE CON EL SECTOR PRODUCTIVO AGROPECUARIO, ORGANIZACIONES INTERNACIONALES PARA IMPULSAR MEDIDAS QUE GARANTICEN LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y LA GENERACION DE EMPLEO.

EN CUATRO AÑOS DEL ACTUAL GOBIERNO, EL AGRO SALVADOREÑO HA EXPERIMENTADO UN CRECIMIENTO ACUMULADO DEL 25%.

NUESTROS PILARES DE APOYO AL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL DE EL SALVADOR ESTAN BASADOS EN; TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA, FORTALECIMIENTO DE LAS CADENAS AGROALIMENTARIAS, FINANCIAMIENTO, ASISTENCIA TECNICA Y CAPITALIZACION DE LAS UNIDADES PRODUCTIVAS.

ESTE AÑO, ESTAMOS HACIENDO UNA INVERSION HISTORICA PARA APOYAR LA PRODUCCION DE CEREALES Y GANADERIA, CON LA IMPLEMENTACION DEL

PROGRAMA DE ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTE Y SILOS DE ALMACENAMIENTO.

NUESTRA META, ES INCREMENTAR LA PRODUCCION DE CEREALES EN UN 15%, LO QUE PERMITIRA ABASTECER EL MERCADO INTERNO Y DARLE ESTABILIDAD A LOS PRECIOS.

OTRA MEDIDA QUE NOS ESTA DANDO EXCELENTES RESULTADOS SON LOS CONVENIOS DE COMERCIALIZACION ENTRE AGROINDUSTRIALES Y AGRICULTORES, PARA MAIZ BLANCO, SORGO, ARROZ Y CARNE DE CERDO.

CON ESTOS CONVENIOS, SE GARANTIZA UN PRECIO ADECUADO Y RECURSOS FINANCIEROS PARA MEJORAR LA PRODUCTIVIDAD A LOS AGRICULTORES Y SE ASEGURA UN ABASTECIMIENTO OPORTUNO DEL MERCADO.

ASI MISMO, HEMOS INCREMENTADO EL FINANCIAMIENTO AL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL, POR PARTE DE LOS BANCOS ESTATALES.

EN ESTE MISMO ORDEN, TAMBIEN ESTAMOS INVIRTIENDO ANUALMENTE IMPORTANTES RECURSOS ECONOMICOS, PARA IMPULSAR LA PRODUCCION DE FRUTAS, HORTALIZAS Y ACUICULTURA, LO CUAL NOS ESTA POSIBILITANDO INCREMENTOS SUSTANCIALES DE PRODUCCION, PRECIOS MAS ESTABLES Y DISMINUICION DE LA DEPENDENCIA ALIMENTARIA.

CON EL TRABAJO REALIZADO POR EL GOBIERNO APOYANDO EL AGRO, HA PERMITIDO DISMINUIR LAS IMPORTACIONES E INCREMENTAR LAS EXPORTACIONES AGROPECUARIAS Y AGROINDUSTRIALES AL MUNDO.

ADICIONALMENTE, ESTAMOS TRABAJANDO EN LA EJECUCION DE UN PLAN REGIONAL DE SEGURIDAD ALIMENTARIA A NIVEL CENTROAMERICANO CON EL FIN DE INCREMENTAR LA PRODUCTIVIDAD AGRICOLA, FACILITAR MAS HERRAMIENTAS PRODUCTIVAS, MEJORAR LA CONECTIVIDAD DE LA PRODUCCION CON EL MERCADO, ASISTENCIA TECNICA Y HACER PRODUCIR LAS TIERRA OCIOSAS (LAS CUALES SON EQUIVALENTES AL 30% DE LAS TIERRAS DE VOCACION AGRÍCOLA)

POR OTRA PARTE, QUISIERA EXPRESARLES QUE COMO GOBIERNO DE EL SALVADOR, SOMOS RESPETUOSOS DE LOS PROTOCOLOS INTERNACIONALES COMO SON LA

CONVENCION MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL CAMBIO CLIMATICO Y EL PROTOCOLO DE KIOTO, ENTRE OTROS.

ESTAMOS CLAROS, QUE DESDE YA SE ESTAN SINTIENDO LOS EFECTOS DEL CAMBIO CLIMATICO Y QUE UN AUMENTO EN LA TEMPERATURA TENDRIA IMPACTOS EN LA REDUCCION DE LOS RECURSOS HIDRICOS, PERDIDAS DE ESPECIES EN LOS ECOSISTEMAS Y DISMINUCION DE LA PRODUCTIVIDAD AGROPECUARIA.

TAMBIEN IMPACTARIA EN AUMENTO DE LA VULNERABILIDAD EN LAS POBLACIONES, EFECTOS EN LA SALUD Y LIMITARIA EL DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL.

EN EL SALVADOR CONTAMOS CON UN GRUPO CONSULTIVO DE CAMBIO CLIMATICO, COORDINADO POR EL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES EN APOYO A LA ELABORACION DE LA SEGUNDA COMUNICACIÓN DE CAMBIO CLIMATICO.

EN ESTE GRUPO CONSULTIVO, CONJUGAMOS ESFUERZOS PARA REALIZAR ACCIONES PARA PREVENIR LOS IMPACTOS DERIVADOS DE ESTE FENOMENO E IMPULSAR DIVERSAS INICIATIVAS TALES COMO;

REFORESTACION, EDUCACION AMBIENTAL, CAMBIO CLIMATICO Y SALUD, PROYECTOS DE CAPTURA DE CARBONO Y DE PRODUCCIÓN Y USO DE ENERGIAS RENOVABLES.

LA SEMANA PASADA SE REALIZO EN LA REPUBLICA DE HONDURAS, LA CUMBRE PRESIDENCIAL DE CAMBIO CLIMATICO DE CENTROAMERICA Y MEXICO, EN LA QUE SE APROBARON LOS LINEAMIENTOS DE LA ESTRATEGIA REGIONAL Y SE ACORDO LA CREACION DE UN FONDO PARA CONTRARRESTAR EL CAMBIO CLIMATICO.

FINALMENTE, QUISIERA SOLICITAR A LOS ESTADOS Y ORGANIZACIONES INTERNACIONALES QUE LA SEGURIDAD ALIMENTARIA SEA CONSIDERADA POR CADA UNO DE LOS PAISES COMO POLITICA DE ESTADO.

ASIMISMO INSTAMOS A LOS PAISES DESARROLLADOS Y A LOS PAISES PRODUCTORES DE PETROLEO, A QUE APOYEN CON RECURSOS ECONOMICOS A LOS PAISES MAS VULNERABLES DE TAL MANERA QUE PUEDAN INVERTIR EN TECNOLOGÍA Y MEJORAR SU PRODUCCIÓN AGRÍCOLA.

ES FUNDAMENTAL QUE CUALQUIER INFORMACION RELACIONADA CON LA SEGURIDA ALIMENTARIA, SEA

MANEJADA DE FORMA RESPONSABLE, PARA ASI EVITAR CUALQUIER ESPECULACIÓN EN LOS MERCADOS, INSTANDO PARA QUE SU DISCUSION ESTE DESVINCULADA DE CUALQUIER INTERES IDEOLOGICO.

**QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, MUCHISIMAS
GRACIAS**